

**PROCES VERBAL du 3^{ème} Conseil d'Ecole
2021-2022
du lundi 13 juin 2022**



Sont présents :

- Les enseignantes de l'école : Mmes Séverine Reschke, Valérie Chauvet, Aline Courtin, Estelle Lardy, Delphine Imbault, Magali Mendes
- Les représentants des parents d'élèves titulaires : Mme Caroline Rouvre, Mme Elodie Auvinet, M Thomas Desire, Mme Anne-Gaëlle Provenzano, Mme Loriane Gissot
- L'élue : Mme Nathalie Bodet, adjointe éducation enfance jeunesse, commune d'Essarts en Bocage
- Madame Nathalie Meslier, Directrice du pôle éducation et jeunesse
- Madame Vanessa Rabaud-Guillet, responsable des temps méridiens et de la restauration scolaire
- DDEN : Madame Isabelle Piveteau
- ATSEM : Mme Ludivine Gautreau

Sont excusés :

- L'Inspectrice de l'Education Nationale : Madame Thérèse Casteigt, Circonscription Roche Nord
- Mme Amélie Dugast, enseignante
- Monsieur Freddy Riffaud, maire de la commune d'Essarts en Bocage
- Mmes Isabelle Toreilles, Maître G, et Anne-Marie Couget Psychologue scolaire (RASED)
- Mme Camille Du Bouexic De Pinieux, Mme Anne Gerbaud, Mme Audrey Aguillon, représentants des parents d'élèves
- Mme Nadège Sionneau, directrice de l'accueil périscolaire et du centre de loisirs

Début de la réunion 18h35. Le secrétariat est assuré par Mme Valérie Chauvet

1. Par vote du PV du CE en date du 05 avril 2022

VOTE : Qui est contre ? 0, Qui s'abstient ? 0, Qui est pour ? 13 ? **Adopté à l'unanimité**

2. Approbation par vote d'un éventuel vote électronique possible par un nouveau décret pour l'élection des représentants de parents d'élèves

Le décret n'est pas encore sorti mais si celui était rendu effectif pour la rentrée de 2022, il est important de recueillir le consentement du CE.

A noter qu'un vote électronique génèrera moins de gaspillage de papier, d'encre, d'électricité.

VOTE : Qui est contre ? 0, Qui s'abstient ? 0, Qui est pour ? 13 ? **Adopté à l'unanimité**

3. L'équipe enseignante et ATSEM pour la rentrée 2022-2023:

Equipe stable, pas de changement à prévoir.

A noter que l'équipe d'enseignantes et d'ATSEM a pris le parti d'accueillir les stagiaires depuis que le protocole sanitaire s'est assoupli.

Les jeunes ont besoin qu'on leur tende la main, il est de notre devoir de le faire et je tiens à remercier tout particulièrement les enseignantes et Atsem pour le temps qu'elles passent à apprendre à nos gestes et postures professionnels et remercie tout particulièrement Madame Caroline Chatevaire, ATSEM maître de stage, et Madame Nathalie Meslier pour le temps passé pour recevoir, organiser et coordonner l'accueil de ces jeunes stagiaires.

4. A. Effectifs au 13 juin 2022:

TPS Mme Chauvet	PS Mmes Mendes et Dugast	PS/MS Mme Reschke	MS/GS Mme Courtin	MS/GS Mmes Lardy	<u>MS/GS</u> Mme Imbault	<u>TOTAL</u>
<u>15</u>	<u>25</u>	<u>8+16</u>	<u>09+15</u>	<u>10+13</u>	<u>10+13</u>	<u>134</u>

TPS : 15 élèves PS : 33, MS : 45, GS : 41 soit 134 élèves (148 élèves l'an dernier à la même date)

B. Prévisions d'effectifs pour la rentrée de septembre 2022

Effectifs Rentrée de septembre 2022 à la date du 13 juin 2022:

TPS : 17, PS : 28, MS : 32, GS : 45 soit 122 élèves connus et/ou inscrits à ce jour

Pour une prévision totale de 132 élèves.

Nous savons qu'il y a généralement des arrivées sur l'été dues à des mutations. Les chiffres seront certainement différents à la reprise de septembre 2022.

Les parents demandent s'il y a des explications ? Covid ? absence de Portes ouvertes l'an passé ?

Le nombre de naissances était stable.

5. Projets sur l'école, et projets de classes

A. Projets sur l'école pour les futurs élèves

- Au mois de juin, des réunions invitant les parents des futurs élèves de petite section et toute petite section auront lieu à l'école en présentiel : le 16 juin pour les TPS et le 28 juin pour les PS.

- Au vu du protocole sanitaire en vigueur, une matinée en immersion pour les futurs PS a été proposée aux familles le vendredi 24 juin de 09h00 à 10h00 dans la classe de Mme Mendes avec Mme Mendes et Mme Reschke pour les recevoir. Une organisation particulière a été mise en place pour les PS qui laissent leur classe pendant cette heure d'accueil : les élèves de PS de Mme Mendes seront accueillis en salle de motricité par Mme Dugast, enseignante sur l'école en PS le vendredi. Mme Véronique Chapeleau ne sera pas seule avec sa classe, 3 ATSEM se succéderont à ses côtés pendant l'heure où Mme Reschke sera avec les futurs PS.

B. Précisions sur les projets de fin d'année :

- Les ateliers USEP se poursuivent. Les 5 classes de PS, MS et GS vont participer le 1^{er} juillet à des jeux d'orientation dans et autour du complexe sportif.

- Les 3 classes de MS/GS ont été reçues à la boulangerie Lorieau pour fabriquer du pain. Par la suite, ces 3 classes ont poursuivi la dégustation de différents pains en classe.

-Tous les enfants de la maternelle ont pris leur petit déjeuner à l'école. Ce moment a remporté un vif succès et a permis aux enfants de consommer des aliments qu'ils ne connaissaient pas. Merci encore à la municipalité et à Mme Vanessa Rabaud Guillet pour l'organisation de cet événement. A noter que les parents venus aider ont apprécié et ont noté des idées pour le petit déjeuner à la maison.

- le 23 mai, Jacques et Jacky nous ont offert un moment musical où les enfants ont écouté, dansé, tapé la mesure tous ensemble !

-Les GS ont commencé leurs visites dans les classes de CP. Ils sont revenus contents et prêts pour la grande école !

-Les associations CPE et Amicale Laïque ont validé le financement de notre projet phare : la décoration de notre préau.

-Afin d'introduire notre année sur les arts, nous souhaiterions emmener les enfants au musée Gaston Chaissac dès le début de l'année. Un chiffrage doit être envoyé à CPE. Les TPS n'y viendront pas et Mme Chauvet demande l'intervention d'une plasticienne en art-thérapie. Un chiffrage est en cours.

6. Le dispositif TPS

Le comité de pilotage a eu lieu en cette fin d'année. Son bilan est positif de par l'épanouissement constaté des élèves. D'une manière générale, les effets positifs de ce dispositif sont également constatés par l'ensemble des enseignantes de l'école, tant au niveau de la posture des élèves que de leurs compétences.

7. Le PPMS et la sécurité dans l'école

PPMS : Les trois exercices prévus ont eu lieu : attentat-intrusion, incendie et confinement risques majeurs. A noter qu'un problème de volume des alarmes persistent. Ces dernières sont peu ou pas entendues dans certaines salles. Mme Banchereau, responsable sécurité à la mairie, en a été informée. Des solutions vont être cherchées pour remédier à cela. Mme Meslier précise que ces solutions seront cherchées cet été.

Coronavirus : Nous avons peu de cas de COVID sur l'école cette période. Après avis favorable de l'IEN et du conseil des maîtres, l'entrée principale a été ouverte à tous les parents. De plus, les sorties à l'arrière des classes de PS et TPS devenaient dangereuses car situées sur la route du parking qui est de plus en plus utilisée en journée (club de foot).

Les parents sont ravis, cela permet plus d'échanges entre eux, cela permet de voir où évoluent les enfants.

Les gestes barrières sont toujours à tenir et la désinfection plusieurs fois par jour assurée par des agents de la municipalité.

A noter qu'il est demandé par Mme Vanessa Rabaud-Guillet, responsable du temps méridien, que pour des raisons de sécurité les parents n'entrent pas sur la cour à 13h20. Ils déposent leur enfant à la baie vitrée.

Mme Mendès rappelle que le plan Vigipirate est toujours en vigueur. La question des responsabilités est au cœur de ce choix.

8 - Travaux/demandes :

Les travaux de fermeture de la BCD ont commencé. Des travaux sur la chaudière de l'école sont en cours.

Au mois de juin, des travaux sur la cour de récréation auront lieu. La zone sera sécurisée.

En effet, une extension de préau va être installée cet été et nous remercions vivement la municipalité pour avoir donné suite à notre demande.

9- Questions diverses

Accès à l'école publique : La municipalité avait proposé de construire un questionnaire afin d'interroger les familles concernées sur l'accès à l'école publique. Mme Bodet souhaite nous informer à ce sujet :

Des problèmes de recrutement des chauffeurs induisent des difficultés de transport. Par conséquent, envisager de nouvelles lignes alors que certaines vont être fermées n'est pas possible.

Les difficultés concernant les transports vers le collège des Essarts sont évoquées.

Dans ce contexte, le questionnaire ne pourra pas être envoyé aux familles. Cela sera peut-être envisageable l'an prochain.

Deux PV sont envoyés à l'inspection, un à la mairie, un sur le blog du groupe scolaire, deux sont affichés dans l'école maternelle, un autre est archivé dans l'école.

Le conseil d'école est clos à 19h20